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记者 吴笑文

当地时间 5 月 11 日，第 64 届戛纳电

影节开幕。有去年的龙袍秀在前，今年

范冰冰赫然选择了“惊艳”之路，六日来

的五组红毯变装以及一场《my way》全球

记者会，加上来自全球媒体的采访亮相，

无不引来一片惊赞，被外媒冠上“戛纳女

王”之称。

对于高密度亮相红毯，昨日在接受记

者采访时，范冰冰自己却说“其实，我也被

吓倒了。”不过，她在不否认爱红毯的同时

更爱电影。现在很多人都爱喊范冰冰“范

爷”，在回答“是否担心自己太强势嫁不出

去”的问题时，范冰冰则很爷们得开玩笑

说，“我的后宫佳丽无数，哪还用愁？其实

没有担心过，担心也没用。我觉得我所期

待的男人心胸会很宽大，他不只会看到我

的强势，也会看到我的柔弱，在他那我肯

定不能是‘爷’了。但这种事情还是要看

缘分，随缘吧。”

记者：对于近来关于“仙鹤装”的质疑，你有什么回应吗？

答：我觉得其实一件衣服没有那么多的话题，但是每一次总

会有这样跟那样的一些讨论或者是议论，其实我自己很简单地认

为，因为仙鹤是中国的，其实在中国人传统的定义里面，它是自

由或飞翔的象征，因为我是中国人，我穿了中国传统的东西，怎

么样定义其实由我说了算，由我们中国人自己说了算，不用去管

外国人怎么看。当然我也了解到法国人对鹤的看法，其实鹤在法

国也是一个很吉祥的象征，说如果你在梦里面梦到仙鹤，是会有

着幸福的寓意。

记者：几天前的《武侠》红毯，你和《欲望都市》的女主角萨

拉·杰西卡·帕克一起亮相，所有的相机都对准了她，被冷落的感

觉如何？

答：我觉得这很正常。有时候我走在红地毯上，后面也有很

多人被忽略，这件事不会影响到我心情。萨拉也是我喜欢的演

员，大家站在一起也是缘分吧。

其实走《武侠》红毯不在我计划之内，但我很期待这部电影，

我也演过陈可辛的电影。虽然这边的时间已经凌晨12点多了，

我们都很困，早晨起来很早要工作，但我觉得这是主要单元唯一

的中国电影，所以就别管你受到的关注有多少了。

记者：都说红毯如战场，也有人说你把这里当成了秀场，那你

对红毯到底抱什么样的态度？

答：我对任何事都抱着轻松的态度，旁边的工作人员可能更

紧张一点，因为他们根本不知道我到底想要干什么。开幕式的前

一天晚上，我都没有想好要穿什么，因为这次没有电影参展，很

轻松。

其实，我的红毯行程很多都是品牌帮我安排的，也是一个陆

续增加的过程，因此在过程中我并没有觉得会很多，不过现在回

过头来他们一盘点，我自己也很惊讶，我还真挺能走的。（笑）我

是代表着中国演员来到这里，穿一些自己喜欢的东西，这点很重

要。当你穿着盛装走在红毯上，你所展现的是你身后的国家对于

电影的态度，你会不由自主有种仪式感。我爱红毯，我更爱电

影。这就是我对红毯的态度。

仙鹤象征自由、幸福

记者：对于媒体最关注的“双冰”争艳，你怎么看？

答：我们还没有机会见面，不过我觉得这样很好，大家都是中

国人，但各自有不同的美，反而可以让外国人看到原来中国女孩

可以有这么多种不同的呈现，是挺好的事儿。

记者：感觉华语电影人，尤其是女明星在国际的知名度和地

位怎样？

答：因为现在中国的市场太大了，中国电影在国际电影上的

位置越来越好，越来越受到关注，所以我还是更看重国内的市

场。其实大家关注我还是在关注我背后这个中国的大市场，我觉

得我们这一代演员都很幸运，赶上了这个好时候。

记者：在《my way》里你演的是怎么样的一个角色？在国外

拍戏辛苦吗？

答：我在片中饰演一个弹无虚发的女神枪手，并与张东健有

一段极其曲折的情感故事。因为战争场面很多，所以每天都是灰

头土脸的。回去要洗好几遍澡才能清干净。这部片子可以说是

亚洲顶尖团队的一个很好的结合，有来自韩国的我们的导演姜帝

圭，演员张东健，还有来自日本的小田切让，他们都是我一直以来

很欣赏的演员，所以这次能有幸参与其中我很开心。

“双冰”争艳 挺好的事儿


